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要闻·综合

■记者 杨晓梅

本报讯 为进一步提升司法行政
工作的社会认知度和群众满意度，
增进人民群众对新时代司法行政机
关新职能、新定位的了解。12 月 5
日，区司法局举行首届开放日活动，
25名社会公众代表走进杨浦区社区
矫正中心和杨浦区司法局平凉路司
法所，零距离了解杨浦区司法行政
工作。

社区矫正工作虽已开展十余年，
但对大多数群众来说，或多或少都有
些神秘。开放日当天，公众代表们参
观了社区矫正执法教育场所，观摩了
社区服刑人员入矫宣告和电子监控
设备佩戴仪式，以及社区矫正信息指
挥系统移动监管平台的操作演示，听
取了杨浦社区矫正工作情况的介绍，

全面了解了杨浦社区矫正工作。随
后，公众代表们还围绕如何发挥安置
帮教志愿者作用，社区矫正如何公正
执法，如何保护社区服刑人员隐私等
问题进行了座谈交流。

今年 8 月，面积达 440 多平方米
的平凉路街道公共法律服务中心（工
作站）在新址落成启用，开放日的第
二站，公众代表们就来到平凉路街道
公共法律服务中心（工作站），在这
里，他们向人工智能机器人“法狗狗”
咨询法律问题，参观了综合接待大
厅、人民调解室、心理咨询室等中心
内设功能区，听取了社区法治专员工
作开展情况的介绍，并就楼道堆物、
文明养犬、小区停车等社区治理中的
热点难点问题进行了座谈交流。

区司法局负责人在与公众代表
们交流中表示，司法局从事的是一项

社会性、群众性非常强的政法工作，
举办“开放日”活动目的是增进了解，
让更多群众了解到“最接地气”的法
律服务就在身边；扩大参与，请来群
众帮助我们加强和改进司法行政工
作；教育干部，促进司法行政系统工
作者牢固树立司法为民的工作理念。

公众代表们认为，近年来，区司
法局在构建公共法律服务体系、推广

“社区法治专员”制度、发挥基层人民
调解作用等方面的一系列举措，让老
百姓得到了实实在在的实惠，同时也
提高了法治意识，开始学习运用法治
思维、法律手段解决问题。今天第一
次近距离接触司法行政工作，对司法
行政工作有了更加感性的认识，希望
区司法局能够多举办一些法治讲座、
多搭建一些服务平台，进一步缩短群
众与法律之间的距离。

区司法行政系统首届开放日——

“零距离”感受杨浦司法行政

■记者 杨晓梅 通讯员 邵阳

本报讯 12 月 4 日是我国第五个
“国家宪法日”，杨浦区人民法院通过
院长开庭审理案件和组织大学生参观
法院、旁听庭审等活动，拉开了宪法宣
传周的序幕。

院长带头办案弘扬宪法精神
12 月 4 日上午，杨浦法院党组书

记、院长任湧飞，开庭审理一件要求市
场监督管理部门履行义务的知识产权
行政案件。

原告系某国际知名商标权利人，
原告发现第三人某科技公司涉嫌商标
侵权，向被告上海市宝山区市场监督
管理局举报。被告先后作出《行政处
罚告知书》及《不予行政处罚决定书》，
责令第三人停止销售上述侵权商品，
但不予行政处罚。

原告不服，认为被告作出不予行
政处罚决定书错误，不仅应依法责令
停止销售，也应责令停止侵权结果，遂
向法院起诉。被告辩称，其具体行政
行为符合法定程序，认定事实清楚，适
用法律正确，请求驳回原告诉请。第

三人述称，其涉案商品有合法来源，且
提供了营业执照、购买合同和发票，这
批货物不是第三人的主营项目，销售
额也仅有1000余元，第三人只是一家
有2-3人的小公司，在被举报前都没
有销售该产品，且查处后也没有继续
销售该产品，原告的工作人员曾表示
对第三人的行为不予追究，故请求驳
回原告的诉请。

庭审中，合议庭在查清案件事实
的前提下，组织各方当事人进行协商，
最终促成当事人达成和解。原告当庭
向法院申请撤诉，纠纷终得以平息。

本案不但是院庭长带头办案的生动实
例，更是杨浦法院落实知识产权案件

“三合一”审判机制改革，服务区域创新
发展的又一例证。本案在“国家宪法
日”办结，起到了展现司法权威、弘扬宪
法精神的良好社会效果。

举办学生开放日传承宪法精神
当天下午，杨浦法院举办公众开

放日活动，来自复旦大学法学院的学
生旁听了一起知识产权案件。该案系
侵害作品信息网络传播权纠纷，由知
识产权审判庭庭长黄洋主审，网络侵

权案件的新颖性和专业性引起了学生
的广泛兴趣。

庭后，主审法官开展“以案说法”，
详细讲解了庭审程序及该案办理思
路，从事实调查和法律适用两方面为
学生上了一堂生动的司法实务课程。

旁听庭审活动结束后，学生们还
参观了法院博物馆和信息集控中心，
了解法律的发展史，并开展了座谈会，
与法官畅谈宪法及法律、职业发展等
话题。杨浦法院通过与高校学生的互
动，致力于培养青年一代的宪法意识，
传承宪法精神。

弘扬宪法精神 树立宪法权威
杨浦法院开展第五个“国家宪法日”活动

■记者 毛信慧

本报讯 在知识经济时代，企业
仅仅依靠内部资源进行高成本的创
新活动，已经难以适应快速发展的市
场需求以及日益激烈的竞争环境。
杨浦区通过联手大型企业，共同搭建
开放式创新平台，来推动这一问题的
解决。

12 月 3 日，“走进市政总院——
城市基础设施技术成果对接会”在上
海市政工程设计研究总院（集团）有
限公司（以下简称“市政总院”）举行，
共吸引31家杨浦企业、16家外区企
业以及多家来自长三角城市的企业
前来参与。

活动现场，聚焦城市基础设施技
术，市政总院各分院负责人发布了海
绵城市、智慧水务、道路交通等十大
领域的研究成果和技术需求。参会
企业也带来各自的创新成果。百度
创新中心、同济监测、挚达科技、邮电
设计院以及复洁环保等11家创新企
业的负责人展示了各自在智能城市、
智慧水务、车桩协同、虚拟仿真等领
域的研究成果和应用。此外，现场还
设置了专门的展示、对接区域，方便

与会各方参与交流和对接。
据悉，针对大调研过程中企业提

出的问题，区科委对收集到的问题进
行梳理分析，“对症下药”，先后策划
了数场不同主题的对接会，内容涵盖
管理、融资、上市、人才引进等。为进
一步帮助企业对接产业链上下游资
源，区科委和市政总院接洽，并联合
主办了本次产业对接活动，旨在打破
中小微民营企业和国有大型企业的
壁垒，充分发挥市政总院的技术优势
和溢出效应，带动区内中小微企业共
同发展，推动形成大中小企业融合的
创新创业格局。

杨浦区科委主任王志俊表示，
今后区科委将继续秉承“众人划桨
没有看客”的理念，一如既往地搭好
平台，做好服务，切实助力中小企业
发展，并不遗余力地营造氛围，打造
更加开放、更加包容的创新创业生
态系统，推动大中小微企业协同创
新发展。

开放式创新：为企业注入新力

■记者 张蓓 郝羿

本报讯 12月5日，区总工会、区
作家协会特邀上海市作家协会副主
席、复旦大学图书馆馆长、杨浦区作
家协会会长陈思和教授作“文学道路
四十年”专题讲座。百余名文学爱好
者齐聚一堂，共品文学道路40年，话
改革变迁40载。

改革开放四十年为中国文学带
来了什么？未来的文学如何发展？
陈思和认为，此前中国社会的动荡，

以及文学必须和政治结合的观念，让
几代中国作家来不及发展便被淘
汰。是这四十年来的改革开放与和
平发展，让贾平凹、王安忆和余华等
一批优秀作家们获得了良好的环
境。“新时期的文学不是个人产物，而
是在时代的影响下完成。文学需要
与同时代的齿轮相吻合。”陈思和提
出，“新生代文学家要学会‘应变’，注
重研究当下、研究同时代文学，把这
个时代人们最需要的东西揭示出来，
忠实于自己的感受去创作。”

“改革开放的奋进历程也是中国
文学曲折发展的历程。”站在读者的
角度，陈思和寄语，希望大家在纪念
中国改革开放伟大历程的同时，能够
通过文学感受中国所取得的来之不
易的伟大进步。

此外，为了促进新时代作品创作
和文学新生代的培养，区作家协会成
立了“百领文学沙龙”。未来沙龙将
以各行各业热爱文学的青年职工为
对象，开展文学交流活动，为文学爱
好者提供学习机会和展示平台。

品文学道路话改革变迁

■记者 奚宇轩 郝羿

本报讯 12 月 7 日-8 日，2018IP
创新与城市发展大会在上海国际时
尚中心举行。本次大会汇集了不同
领域、不同行业的专家、学者、行业精
英和创业者，聚智城市建设中的文创
思维运用，深耕杨树浦滨江开发中的
IP实践，共同探索“文创+科创”格局
下的城市发展与更新，致力于杨浦城
市文化建设和文创产业投资。

近年来，“城市IP”概念的出现，
是城市精神灵魂的外延，是城市发展
想象力的拓展，是城市文化内涵的集
中 表 达 。 IP 指 的 是 知 识 产 权
（Intellectual Property），U 既 是 人
（You），也是城市（Urban）。IP 需要
人，具体到每个人个体的需求和创
新。IP 也需要城市，它是浸没成为
都市场景的生活和温度。

本次大会，探讨大趋势，尝试可
能性，聚集多样性，维持开放性。会
上，东浩兰生会展集团、飞马旅、上
海房地产总工俱乐部、笔克集团、都
市实验室 5 家单位共同发起成立了

“IP 创新联盟”。IP 创新联盟的成
立，旨在打造一个 IP 市场全产业链
的深入互动平台，共同探寻城市IP
创新之法。

本次大会分为专题论坛、主题对
话、IP 舞台和面对面建群等多个部
分。圆桌会议环节，与会嘉宾就杨浦
滨江现阶段的发展与 IP 定位，进行
了讨论。

杨浦区是上海拥有最长黄浦江
滨江岸线的中心城区，是国家创新型
城区、国家双创示范基地和上海科创
中心重要承载区之一，“创新”是杨浦
最重要的特质。杨浦今年被国务院
点名建设“世界级创谷”。在中国国
际进口博览会“杨浦双创发展论坛”
上，也提出了“百年杨树浦，国际创新
带”的主题。

上海杨浦滨江投资开发有限公
司董事长左卫东表示，杨浦南段滨
江为目前中心城区滨江区域最具规
模的连片开发区域，具有巨大的后
发优势和发展潜力。目前，正以“科
技创新，文化创意”为驱动力，以历
史感、智慧型、生态性和生活化的设
计理念，重点塑造“科技-文化-金
融”为主导的区域功能，打造世界级
滨水岸线。

“过去几年，杨浦滨江南段开发
显著提速。核心区土地已经基本收
储完毕，协调区的旧区改造全面展
开，为后续开发奠定空间基础。”上海
现代城市更新研究院理事长、上海城
市天地投资管理有限公司董事长俞
斯佳介绍，随着杨浦大桥以东2.7公
里滨江岸线即将实现贯通，南段滨江
工作重点将实现由岸线贯通向功能
提升的重大转移。

未来，杨浦滨江将打造成为“代
表上海卓越全球城市水平的标杆区
域、提升城市能级和核心竞争力的重
要承载区、体现上海城市形象的著名
地标”。

IP创新与城市发展大会举行
探索“文创+科创”格局下的城市发展与更新
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焦点

空手道高手汇聚杨浦，激烈争夺奥运积分

国家队收获一金两银一铜
■记者 高靓 文 朱良城 摄

本报讯 12月9日，2020东京奥运
会空手道积分赛暨 2018 世界空手道
联合会 K1A 系列赛（上海站）于上海
财经大学圆满落下帷幕。在为期三
天的比赛中，来自全球84个国家和地
区的近 1500 名运动员在组手、个人
型、团体型3个大项14个小项中展开
激烈的角逐。

在女子组手-68kg级项目的决赛
中，中国空手道国家队队员龚莉，迎
战来自埃及的选手阿卜杜勒·阿齐
兹。两位运动员同为 19 岁，并且都
在 2018 年获得过 K1A 系列赛的冠
军。二人再次相遇，强强对决，最终，
龚莉以4-0的绝对优势战胜对手，斩
获金牌。

在女子组手+68kg级项目的决赛
场，中国空手道国家队队员高梦梦对
阵来自希腊的查茨里亚杜·艾莱尼，
以1-3的成绩，惜败对手，获得银牌。

由廖依琳、陶祎玮、王君莉组成
的中国女子代表队在女子团体型决
赛中不敌对手西班牙队，收货银牌。
最终，中国队在本次比赛收获一金两
银一铜的成绩。

据了解，2020东京奥运会空手道
积分赛暨 2018 世界空手道联合会
K1A 系列赛在全球共设置了 4 站比
赛，分别在西班牙的瓜达哈拉哈、奥
地利的萨尔斯堡、智利的圣地亚哥和
中国的上海举办。值得一提的是，上
海站比赛与 2018 年世界空手道锦标
赛、亚洲空手道锦标赛、非洲空手道
锦标赛等赛事同为 2020 年东京奥运
会资格积分赛。运动员可通过上海
站比赛获得最高约500分的世界空手
道联合会积分和奥运积分。对于已
经处于积分前列的运动员获得更多
奥运积分，以及排名靠后的年轻运动
员积累更多世空联积分，进入世空联
排名前100名，进而获得参加2019年
积分更高的超级联赛资格，争取更多
奥运积分都具有重要意义。

近年来，随着空手道项目成为
2020 年东京奥运会和全运会正式项
目，空手道在我国得到了快速发展。
各省陆续建立起了专业集训队，空手
道组织不断健全，社会空手道培训机
构呈现良好的发展势头，青少年参与
空手道习练的人群稳步增长，这些都
对我国空手道运动的普及和提高奠
定了坚实的基础。


